
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（３）令和４年度　赤い羽根共同募金の実施について

豊島区案件

（１）①区民ひろば朝日の改築に関する地域説明会の開催について

　 　②区民ひろば清和複合施設の改築について

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（３）後期高齢者医療制度に関するお知らせ（2割負担導入・保険料額改定について）

（４）令和4年度　ごみゼロデーの実施報告について

（５）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

　 　②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について

（６）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① ポケット区政概要の配布について

② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

③ 区政推進活動に関する覚書について

④ 令和４年就業構造基本調査の実施について

⑤ 町連だよりについて　ほか

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和４年７月１１日（月）　午後２時～３時５５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度7月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



委員 岡島　博　委員（江戸橋町会）

鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会） 湯田　健一　委員（巣鴨三四丁目清和町会）

鈴木　宏治　委員（巣鴨四丁目協和町会） 渡部　義治　委員（巣鴨三親町会）

山田　勇　委員（栄和町会） 町田　光子　委員（巣鴨三明町会）

八木　豊雄　委員（巣鴨五丁目大親町会） 田﨑　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会）

桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

出席者 樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会）

島村　高彦 川瀬　さなえ

豊島消防署　中村消防指令

巣鴨警察署　菅原防犯係員

田中　豊島区民社会福祉協議会　地域相談支援課長

活田　地域区民ひろば課長

宮本　施設計画担当課長

鈴木　保育課長

秋山　総合窓口課長

伊藤　高齢者医療年金課長

松岡　環境保全課環境美化グループ係長

今村　自立促進担当課長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

水上 「わたしらしく、暮らせるまち。」推進室長

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

儀武　さとる 池田　裕一 石橋　正史

入江　あゆみ

区

東部区民事務所 山川 ・髙根

委　員

説明者

天沼　友一　副委員長（巣鴨五丁目朝日町会）

福島　敏夫　委員（巣鴨一丁目町会）

常　任
相談役

古沢　秀明　委員長（折戸協和町会）

事務局

欠席者 常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島消防署からのお知らせ

　　・防火防災訓練通知書の届け出方法について

（説明：　豊島消防署　消防指令）

質問 （委員）

毎年、防災危機管理課から年間計画が示されるが、これは従前通り各町会に配られるのか。

回答 （豊島消防署　消防指令）

コロナ前まではやっていたが、昨年度から年間計画は区で作成しないことになったと聞いている。

今まで通りこの時期にやりたいということであれば、消防署に連絡いただきたい。

質問 （委員）

今までは、各町会の合同防災訓練は２年おきに１回の計画の位置づけになっており、その他に

年２回防災訓練を計画しているが、町会の独自判断で年２回組み立てるということか。

回答 （豊島消防署　消防指令）

そう思っていただいてよい。あと、コロナ前の合同防災訓練と趣旨が変わったかもしれないが、

避難所運営訓練を２年に１回各救援センターで実施すると聞いている。ご自分の町会がそれに

該当していたら、その日を外して町の防災訓練を計画していただきたい。

質問 （委員）

防火防災訓練通知書は消防署に提出するということだが、防災危機管理課の地区担当職員は

何もしてくれないのか。

回答 （豊島消防署　消防指令）

防災危機管理課の指導員は今もおり、町会長、防災部長と連絡を密にしている。訓練当日は参

加できないが、当日までのポスター作成等、様々な準備は今まで通り相談に乗ると聞いている。

防災危機管理課と引き続き連携を取っていただきたい。

質問 （委員）

今まで通りに頼れないのか。

回答 （豊島消防署　消防指令）

年間計画と当日の参加はできないが、それ以外は今まで通りと思っていただいてよい。

質問 （委員）

計画も自分で立てないといけないのか。

回答 （豊島消防署　消防指令）

まずはコロナ前と同じ時期ということで提案していただければと思う。

質問 （常任相談役）

令和４年度の年間計画表は、すでに防災危機管理課から各町会に配布されている。

質疑応答要旨



今までの説明について防災危機管理課と話し合いは取れているのか。

回答 （豊島消防署　消防指令）

話し合いは取れている。年間計画表が配られていることは把握していなかった。

質問 （委員）

助成金の申請も今まで通り連絡がくるのか。

回答 （豊島消防署　消防指令）

助成金の手続きも区の防災危機管理課がやる。

２．巣鴨警察署からのお知らせ

　　・医療費、還付金、ATM　電話でこの言葉が出たら詐欺です

（説明：　巣鴨警察署　防犯係員）

質問 （委員）

還付金詐欺は何年も前から続いていて、被害にあっている、根本的に何が原因なのか。

回答 （巣鴨警察署　防犯係員）

高齢者なら引っかかるだろうと電話をかけてきている。還付金といっても毎回言葉が変わってき

て、医療費の還付金とか税金の還付金とか言葉巧みになっている。ATMに行け、ATMから電話

をかけ直してくれと言われれば、それは詐欺なので、巣鴨警察署に連絡いただければ対処する。

質問 （委員）

電話の録音機は効果はあるのか。

回答 （巣鴨警察署　防犯係員）

犯人は録音されるのを嫌い、電話を切るので、録音機は着けていた方が有効である。

３.令和４年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明： 豊島区民社会福祉協議会　地域相談支援課長）

質問 （委員）

駅頭に立つのか。

回答 （豊島区民社会福祉協議会　地域相談支援課長）

コロナ感染の状況を鑑みて、直前まで判断を待つことになる。９月期の区政連絡会でどうするか

判断してお話する。

豊島区案件

１．①区民ひろば朝日の改築に関する地域説明会の開催について

　　②区民ひろば清和複合施設の改築について

（説明者：地域区民ひろば課長、施設計画担当課長、保育課長）

質問 （委員）

区民ひろば清和改築の全体スケジュールを見ると、令和５年度は更地になるのか。更地の状態

で誰でも入れるようだと治安上良くないので、部外者が入れないような対策はされるという理解

でよいか。



回答 （施設計画担当課長）

更地になる。ご指摘のような心配はあるので、地元の町会と相談しながら具体的な対策を考え

ていきたい。

２．マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（説明者：総合窓口課長）

質問 （委員）

マイナポイントとはどういう効果があるのか。

回答 （総合窓口課長）

クレジットカード等のキャッシュレスのサービスにポイントを付与するものである。コロナの影響も

あり、経済を回していこうということで２年前から始まった。今回は保険証と紐づけると7500ポイン

ト、公金口座を紐づけると7500ポイント付与される。マイナポータルから紐づけの処理が必要だが、

マイナポイント予約申込支援窓口でお手伝いをする。

質問 （委員）

マイナンバーカードがあれば保険証をもっていかなくてもよいか。

回答 （総合窓口課長）

仕組みを導入している病院ならよいが、導入していない病院には保険証を持っていく必要がある。

質問 （委員）

マイナンバーカードの情報がポイントを付与したカード等に入ってしまう心配はないか。

回答 （総合窓口課長）

心配はない。

質問 （委員）

紐づけしなくても最終的には合体するのではないか。

回答 （総合窓口課長）

可能性はあるかもしれない。

質問 （委員）

チラシは回覧の部数は配付されているが、掲示するには両面印刷なので掲示板の枚数分欲しい。

回答 （総合窓口課長）

今回は回覧のみのお願いである。

３．後期高齢者医療制度に関するお知らせ（2割負担導入・保険料額改定について）

（説明者：高齢者医療年金課長）

発言 （委員）

決められた負担割合に従わざるを得ない。

回答 （高齢者医療年金課長）

後期高齢者医療に限らず、基本的に社会保障の制度が現役世代が高齢者を支える前提として

つくられている。少子高齢化の影響で現役世代が減ってきている一方で、長寿命化が進み、元

気な高齢者は増えており、制度の前提が揺らいできている。制度の前提を維持しつつ、安定的



に運用していくために、負担能力のある高齢者にもう少しご負担いただこうということが見直し

の趣旨である。区としてはこの趣旨を丁寧に説明し、ご理解をいただくしかないと考えている。

質問 （委員）

負担軽減措置を受けるのに申請が必要なのか。

回答 （高齢者医療年金課長）

似たような制度で高額療養費の制度がある。窓口で支払う医療費の自己負担額が限度額を超

えると超えた分が後から戻ってくるというものだが、この制度を使ったことがある人は口座が登

録されているので、申請の必要はない。使ったことがない人は申請いただく必要がある。その

ためのご案内はこちらからする。

４．令和4年度　ごみゼロデーの実施報告について

（説明者：環境保全課環境美化グループ係長）

質問 （委員）

（ごみ拾いSNS「ピリカ」について）ピリカというのは何かの略称か。

回答 （環境保全課環境美化グループ係長）

「ピリカ」がアプリケーションの名前で略称ではない。アイヌ地方の言葉で、このチラシのきれいな

鳥を「ピリカ」と呼んでいるという話である。

意見 （委員）

清掃活動を各町会が手伝い、子どもたちも学校ごとにいろいろやっている。地域や区できれいな

まちづくりが進めばありがたい。続けることが大事である。

５．①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

     ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について

（説明者：自立促進担当課長）

発言 （委員数名）

（ひきこもりUX女子会の）チラシが見にくい。

質問 （委員）

こういう（ひきこもりの）アンケート調査を各町会長にするのは安易だと思う。町会長宛てに出せ

ばそれなりの返事がくると思っているのか。

回答 （自立促進担当課長）

今回の調査は地域で活躍している方を対象としている。町会の他、民生委員、青少年育成委員

にもお願いしている。内容は若干違うが広く調査している。

質問 （委員）

こういう調査を地域で活動している人に対して出すという何かきっかけがあったのか。

回答 （自立促進担当課長）

引きこもりの相談窓口につながれる方は自分でつながろうとして自らSOSを出せるが、そうでな

い方もいる。



意見 （委員）

町会長のところになど来ない話である。町の噂話をする人たちの方がよく知っている｡形の上で

町会長におろせば何かくるという期待は安易な気がする。

質問 （委員）

デリケートな問題だが、この調査は何に使うのか。

回答 （自立促進担当課長）

引きこもり支援協議会で、アンケートの結果をみて、次にどのような施策が必要かいろいろな視

点から議論させていただく。協議会のメンバーは、学識経験者、医師、弁護士、地域包括支援セ

ンターの所長も入っている。他に民生委員、青少年育成委員、家族会の当事者も入っている。

支援は相談窓口につながるだけが全てではなく、地域のために活動している方とつながること

が外に出ていく第一歩になると思う。そういう方をどのように地域の中で把握されているか今回

調べさせていただきたいという想いで作ったものである。

質問 （委員）

町会長の責任で出すとすればいい加減なことは書けない。地域でどのくらい把握しているか調

べるわけでもないので意味がないのではないか。

回答 （自立促進担当課長）

町会長が把握していなければならない問題ではない。引きこもりは目に見えにくい、家族も外に

見えないようにしている。その姿が見えてくると思っている。

意見 （委員）

いろいろ意見はあるが、出来ることはやる。出来ないことは出来ない。我々は地域というものを

把握しながらやっていく。提出するが、いろいろな意見を承知して受け取っていただきたい。

質問 （委員）

引きこもりは増えているのか、減っているのか。

回答 （自立促進担当課長）

引きこもりの問題は増えている。コロナ等さまざまな影響で社会とのつながりが途絶えてしまっ

たことがきっかけになっている方が増えていると聞いている。そういう方がいるという問題として

も認識され始めている。

質問 （委員）

ひとり暮らしというのは引きこもりではないのか。

回答 （自立促進担当課長）

ひとりで生活して学校にも仕事にも行かず、家の中にずっと閉じこもっているのであれば引きこ

もりである。そこでうまく回っているのであれば問題ないが、社会に戻りたいがブランクが長すぎ

て仕事に復帰できない、困っていることをどこに相談していいかわからないといった状況になっ

ていることが問題になるかと思う。

６．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① ポケット区政概要の配布について



② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

③ 区政推進活動に関する覚書について

④ 令和４年就業構造基本調査の実施について

⑤ 町連だよりについて　ほか

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）



- 1 - 

会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度７月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年７月４日（月） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）巣鴨警察署からのお知らせ 

（３）令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について 

2．豊島区案件

（１）区民ひろば朋有複合施設の仮移転について

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（３）後期高齢者医療制度に関するお知らせ 

（４）令和 4年度 ごみゼロデーの実施報告について 

（５）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について 

   ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

①ポケット区政概要の配布について 

②令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

③区政推進活動に関する覚書について 

④令和４年度就業構造基本調査の実施について 

（７）町会連合会からのお知らせ 

①町連だよりについて ほか 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

菊池 章二  委員  （北大塚伸和町会） 

浅野 政二  委員  （宮仲町会） 

林 総一郎  委員  （上池袋昭和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

よしなが   代理委員（池袋東口本町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

野口 英男  委員  （東二町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

説明者 

豊島消防署 中村 消防司令

巣鴨警察署 早津 警部補

豊島区民社会福祉協議会 田中 地域相談支援課長

活田 地域区民ひろば課長

秋山 総合窓口課長

伊藤 高齢者医療年金課長

森  環境保全課長

今村 自立促進担当課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
安達 子育て支援課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 

永野 裕子 

星 京子 

くつざわ 亮治 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・飯島 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせについて

（説明：豊島消防署 消防司令）

質疑応答なし 

（２）巣鴨警察署からのお知らせについて

（説明：巣鴨警察署 警部補）

質疑応答なし 

（３）令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）区民ひろば朋有複合施設の仮移転について

 （説明：地域区民ひろば課長）

質疑応答なし 

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（説明：総合窓口課長）

質疑応答なし 

（３）後期高齢者医療制度に関するお知らせについて 

（説明：高齢者医療年金課長） 

質疑応答なし 

（４）令和 4年度 ごみゼロデーの実施報告について 

（説明：環境保全課長） 

質疑応答なし 
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（５）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について 

   ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について 

（説明：自立促進担当課長） 

質問（委員） 

  ひきこもり状態にあるのか、夜ブラブラふらついているだけなのかその線引きは難し 

い。 

回答（自立促進担当課長） 

  町会で把握している範囲でのご協力をお願いします。 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① ポケット区政概要の配布について 

② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

③ 区政推進活動に関する覚書について 

④ 令和４年就業構造基本統計調査について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

  令和４年就業構造基本統計調査について、該当した区域の調査区は世帯数等を基に 

選定したのですか？ 

回答（区民活動推進課長） 

  国が無作為で抽出した区域になります。 

（７）町会連合会からのお知らせ 

① 町連だよりについて ほか 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度７月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年７月８日（金） 午後２時００分～午後３時２０分 

開催場所 池袋第３区民集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ

（２）令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について

2．豊島区案件

（１）マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（２）後期高齢者医療制度に関するお知らせ 

（３）令和４年度ごみゼロデーの実施報告について ほか 

（４）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について 

   ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

   ①ポケット区政概要の配布について 

   ②令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

   ③区政推進活動に関する覚書について 

   ④令和４年度就業構造基本調査の実施について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

   ①町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

戸澤 佳子 委員  （池袋二丁目曙町会） 

岡 弘之  委員  （池袋三業町会） 

熊井 茂  委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

手塚 忠男 委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

岸本 明  委員  （池袋二丁目原町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

谷口 嘉章 委員  （池袋二丁目南町会） 

兼村 仁  委員  （池袋二丁目南町会） 

木内 晴一 委員  （池袋三丁目親交町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

豊島消防署 對馬 地域防災担当係長、渡邉 副署長、横田 教養担当

係長 

豊島区民社会福祉協議会 小林 地域福祉推進課長 

鈴木 総合窓口課住民記録第二グループ係長 

伊藤 高齢者医療年金課長 

松岡 環境保全課環境美化グループ係長 

今村 自立促進担当課長 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
梅本 人材育成担当課長 

区 

髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

欠席者 

委 員 杉原 吉彰 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

常 任 

相談役 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

清水 みち子 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・中丸 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ

（説明：豊島消防署 地域防災担当係長、副署長、教養担当係長）

質疑応答なし 

（２）令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）マイナンバーカード取得促進キャンペーン 

（説明：総合窓口課住民記録第二グループ係長）

質問（委員長） 

マイナポイント第２弾は、すでにマイナンバーカードを取得している人も対象になる

のか。 

回答（総合窓口課住民記録第二グループ係長） 

すでにマイナンバーカードを取得している方で、第１弾の５,０００ポイントを申請し

ていない場合は、今回最大２０,０００ポイントを申請できる。来年の２月末まで、区役

所２階で申請手続きのサポートも行っているので利用してほしい。わかりづらい部分も

あるのでホームページ等も工夫する。 

補足（委員長） 

今後、区のＤＸ推進の中でも謡われている。マイナンバーカードで手続きが便利にな

るので、是非取得してほしい。 

質問（委員） 

年代別の取得率はどうなっているか。 

回答（総合窓口課住民記録第二グループ係長） 

今手元に具体的な資料がないため、確実な回答は難しいが、区全体では、もうすぐ取得

率は５０％に達成する。年配の人も取得されているが、比較的、外国人の取得が少ないよ

うである。 
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（２）後期高齢者医療制度に関するお知らせ

（説明：高齢者医療年金課長）

質問（委員長） 

後期高齢者医療被保険証の発券作業は、豊島区で行っているのか。 

回答（高齢者医療年金課長） 

発券は都の広域連合で行っており、区民への発送を豊島区で行っている。年２回発送す

ることになる。 

質問（委員長） 

有効期間２か月しかない保険証を交付するのは無駄な手続きであり、経費の無駄では

ないか。 

回答（高齢者医療年金課長） 

令和４年８月に保険証の更新時期が来ることは日本全国で決まっていたが、国の法改

正で、１０月１日からの２割負担の導入が決まった。保険証を２回交付することになっ

てしまうため、現場に若干の混乱はあるかもしれないが、事故のないように行っていき

たい。 

（３）令和４年度 ごみゼロデーの実施報告について ほか 

（説明：環境保全課環境美化グループ係長）

質疑応答なし 

（４）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について 

   ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について 

（説明：自立促進担当課長）

質問（委員） 

ポスターは資料では両面刷りだが、掲示する場合は片面だけでよいか。また、ひきこも

り支援事業は多くの市区町村で取り組んでいる課題なのか。 

回答（自立促進担当課長） 

ポスターについては、ご指摘のとおり。ひきこもり支援事業は、今までは都道府県単位

で窓口を設置していたが、各市区町村でも専用窓口をつくるような方針になっている。 

質問（委員） 

アンケートの内容のレベルを上げるためには、町会の役員会で意見を聞き、情報を集

めたい。ひきこもりの基準とは何か。 

回答（自立促進担当課長） 

基準ははっきり定まっていないこともあり回答は非常に難しいが、仕事や学校に行か

ない、家族以外との交流がないなどが挙げられる。 

質問（委員） 

アンケートは、町会の中で協議して文書で出すことになるが、個人情報の取り扱いに

も配慮しなくてはならない。この調査で解決できるか、ハードルが高い。 

回答（自立促進担当課長） 

アンケートは町会の役員の人というより、町会長の皆さんから回収したい。お祭りな

ど、日ごろの町会活動の中でわかっている情報で答えていただきたい。 

質問（委員長） 

噂程度の話で作成したアンケートを積み上げて、その情報をどう役立たせることがで

きるのか。 
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回答（自立促進担当課長） 

今後ひきこもり支援協議会で検討する。ひきこもりは特別なことではないことを普及・

啓発していきたい。アンケートは、９月の協議会までに集計し、専門家により、議論をし

ていきたい。 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

① ポケット区政概要の配布について 

② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

③ 区政推進活動に関する覚書について 

④ 令和４年就業構造基本調査の実施について 後日該当町会へ掲示依頼あり 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員長） 

令和５年度一般コミュニティ助成事業については、正式に申請するためには、８月９

日までに見積書を取った方がいいのか。 

回答（区民活動推進課長） 

希望の町会には、まず区民活動推進課に連絡もらい、そのあとに申請書を提出しても

らう流れになる。 

補足（区民活動推進課地域振興グループ係長） 

８月９日の締め切りは、８月下旬に正副会長会で抽選会をするための申請期限。希望

の町会については、区民活動推進課に連絡してもらえば、内容を聞いてから申請書を渡

す。 

質問（委員長） 

手を挙げても当たらない可能性も高いので、この場で提出できた方が良い。本日、申

請書を配布してもらいたい。 

回答（区民活動推進課地域振興グループ係長） 

希望の方には、配布できる。 

質問（委員長） 

硬貨手数料の請求書については、どのようなものに使用できるのか。 

回答（区民活動推進課長） 

日本赤十字社の活動資金の振り込みの際に使用する。 

（６） 町会連合会からのお知らせ 

① 町連だよりについて ほか 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度７月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年７月５日（火） 午前１０時００分～１１時３０分 

開催場所 豊島区役所３階 区政連絡会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）目白警察署からのお知らせ 

（３）令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について 

2．豊島区案件

（１）区民ひろば朋有複合施設の仮移転について

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（３）後期高齢者医療制度に関するお知らせ 

（４）令和 4年度 ごみゼロデーの実施報告について 

（５）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について 

   ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

①ポケット区政概要の配布について 

②令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

③区政推進活動に関する覚書について 

④令和４年就業構造基本調査の実施について 

（７）町会連合会からのお知らせ 

①町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

中村 孝太  委員長 （柳下会） 

安井 祐司  副委員長（雑司が谷一丁目東部町会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

當麻 強   委員  （南池袋一丁目町会） 

津村 正信  委員  （光和会） 

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

重田 軍司  委員  （上り屋敷町会） 

戸張 康健  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

髙野 れい子 委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

目白警察署 西原 警部補

兒玉 総務部長

佐藤 ごみ減量推進課長

今村 自立促進担当課長

小澤 子ども若者課長

増子 選挙管理委員会事務局長

尾崎 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 
磯 一昭 

地区担

当課長 
江野澤 地域まちづくり課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

常 任 

相談役 
わがい 哲代 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（説明：豊島消防署 消防司令）

質疑応答なし 

（２）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問（委員） 

 記載の発生件数というのはいつからの件数なのか。 

回答（目白警察署 警部補） 

今年１月からの件数を記載している。 

（３）令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１） 区民ひろば朋有複合施設の仮移転について

（説明：子ども若者課長）

質疑応答なし 

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（説明：総合窓口課住民記録第二グループ係長）

質疑応答なし 

（３）後期高齢者医療制度に関するお知らせ

（説明：高齢者医療年金課長）

質疑応答なし 

（４）令和４年度 ごみゼロデーの実施報告について ほか 

（説明：環境保全課環境美化グループ主査）

質疑応答なし 
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（５）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

   ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について 

（説明：自立促進担当課長）

質問（委員） 

 「ひきこもり UX 女子会＆ママ会」の「UX」とはどういう意味か。 

回答（自立促進担当課長） 

 今回の会の運営団体である、一般社団法人ひきこもり UX 会議から「UX」の部分を取って

名付けた。 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① ポケット区政概要の配布について 

② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

③ 区政推進活動に関する覚書について 

④ 令和４年就業構造基本調査の実施について 

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（７） 町会連合会からのお知らせ 

① 町連だよりについて 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 



- 1 - 

会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度７月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年７月７日（木） 午後２時００分～３時００分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）目白警察署からのお知らせ 

（３）令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について 

2．豊島区案件

（１）マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（２）後期高齢者医療制度に関するお知らせ 

（３）令和 4年度 ごみゼロデーの実施報告について ほか 

（４）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について 

   ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

①ポケット区政概要の配布について 

②令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

③区政推進活動に関する覚書について 

④令和４年就業構造基本調査の実施について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

堀江 久男  委員長 （東目白自治会） 

芳賀 英俊  副委員長（高田中央町会） 

佐藤 道衞  委員  （目白二丁目町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

本橋 友治  委員  （東目白千登世町会） 

岡      代理委員（東目白本町会） 

髙橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 

佐藤 義夫  委員  （高田一丁目町会） 

説明者 

豊島消防署 中村 消防司令

目白警察署 榊原 警部補

豊島区民社会福祉協議会 田中 地域相談支援課長

佐藤  総合窓口課住民記録第二グループ主査

伊藤  高齢者医療年金課長

則武  環境保全課環境美化グループ主査

栁下  福祉総務課自立促進グループ係長

五十嵐 区民活動推進課地域振興グループ係長 

大戸  町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
河野 住宅課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

常 任 

相談役 

高橋 佳代子 

渡辺 くみ子 

塚田 ひさこ 

地区担

当課長 

区 尾崎 区民活動推進課長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・田中 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（説明：豊島消防署 消防司令）

質疑応答なし 

（２）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質疑応答なし 

（３）令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長）

質問（委員長） 

 集金の方法でなにか新しいアイデアはでているのか。 

回答（地域相談支援課長） 

 一部ではオンライン上での支払いや電子マネーなど非対面で募金できるような活動をし

ているが、赤い羽根共同募金については手数料がかかってしまうので、現状では難し

い。寄付方法については、引き続き検討していきたい。 

2．豊島区案件 

（１）マイナンバーカード取得促進キャンペーン 

 （説明：佐藤 総合窓口課住民記録第二グループ主査）

質問（委員長） 

 豊島区での普及率はどのくらいなのか。 

回答（総合窓口課住民記録第二グループ主査） 

 5 月末時点で 51.82%である。 

質問（委員長） 

 土日は申請の受付をしているのか。 

回答（総合窓口課住民記録第二グループ主査） 

 カードのお渡しはできるが、申請サポートは平日のみ実施している。 

質問（副委員長） 

 カードはスマートフォンと合わせて持つと磁気不良をおこしてしまうと聞く。カードケ

ースの配布はあるのか。 

回答（総合窓口課住民記録第二グループ主査） 

 現在はビニールケースにいれてお渡ししている。 

 今後保管に適したカードケースについては検討していく。 

質問（委員長） 

 土日は申請の受付をしているのか。 

回答（総合窓口課住民記録第二グループ主査） 

 カードのお渡しはできる。申請サポートは平日のみ実施。 
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（２）後期高齢者医療制度に関するお知らせ

（説明：高齢者医療年金課長）

質疑応答なし 

（３）令和４年度 ごみゼロデーの実施報告について ほか 

（説明：環境保全課環境美化グループ主査）

質問（委員長） 

 ピリカは豊島区独自のアプリか。 

回答（環境保全課環境美化グループ主査） 

 ピリカ自体は全国共通だが、区内で収集した量などを見ることができる。 

（５）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

   ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について 

  （説明：福祉総務課自立促進グループ係長）

質問（委員長） 

 民生委員にもこのアンケートを実施するのか。 

回答（福祉総務課自立促進グループ係長） 

 ７月の民生児童委員会で民生委員向けのアンケートに回答していただく予定である。 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① ポケット区政概要の配布について 

② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

③ 区政推進活動に関する覚書について 

④ 令和４年就業構造基本調査の実施について 

（説明：区民活動推進課地域振興グループ係長）

質疑応答なし 

（７） 町会連合会からのお知らせ 

① 町連だよりについて 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

２． 目白警察署からのお知らせ

３． 令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

豊島区案件

１．

２．

３．

（1）令和４年度「ごみゼロデー」活動実績について

（2）ごみ拾いSNSアプリ「ピリカ」の周知ポスター掲示について【掲示】

４．

（1）くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について【掲示】

（2）ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について【掲示】

５．

（1）ポケット区政概要の配付について

（2）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（3）区政推進活動に関する覚書について

（4）令和４年度就業構造基本調査について

６． 町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）会員名簿の配付について

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

環境保全課からのお知らせ

マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて【回覧】

公開の
可否

福祉総務課からのお知らせ

会　議　録

令和4年度　7月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和4年7月6日（水）　　午前10時00分～11時27分

附属機関又は
会議体の名称

長崎第三区民集会室

その他

池袋消防署からのお知らせ

会議録

後期高齢者医療制度についてのご案内【回覧】

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

会　議

案　　　件 区内関係機関案件



常　任
相談役

栁岡長崎出張所長 目白警察署 西原 警部補

秋山 総合窓口課長 伊藤 高齢者医療年金課長心得

環境保全課 則武 主査 栁下 自立促進係長

柴 西部区民事務所長 大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

小澤子ども若者課長

委　員

森田　晴久　委員（目白協和会）

説明者

木下　広

事務局

西部区民事務所　地域振興係長 地域振興係係員

藤澤　愛子

区民部長

三嶋　日出光　副委員長（千早一丁目町会）

池田 好雄　委員（西池袋四丁目町会）

土屋 光 委員代理 飯泉 喜康（南長崎一丁目みどり会）

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

豊島区民社会福祉協議会 田中 地域相談支援課長

足立　憲昭　委員長（長崎三丁目町会）

蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

出席者



【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

（説明：池袋消防署 長崎出張所長）

質問

回答

質問

回答

2．目白警察署からのお知らせ

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

　主に深夜に帰宅途中の若い女性や、公園で友達とスマホをしていたりする若い女性に対して、突
然下半身を露出させて、女性が驚くのを見て逃げていくといったものです。

　女性の方が深夜に帰宅する場合は人通りの多い道を帰るようにする。また、痴漢に対してはスマ
ホを見ながらイヤホーンをしていると注意力が散漫になり、痴漢が近づいてきても気が付かない場
合が多いので、警察としても注意喚起しています。

（委員）

（委員）

　何か予防する方法はあるのか。

（目白警察署 警部補）　

（説明：目白警察署 警部補）

（池袋消防署 長崎出張所長）　

　熱中症予防ポスターは先月の6月に掲示依頼が来て、まだ一か月は早いと思っていたが的確な掲
示になっていて驚いている。

　今回は回覧の配付予告です。8月中旬に回覧を配布する準備をしています。

（委員）

（目白警察署 警部補）　

　資料の2番目白署管内犯罪発生状況にその他5件とあるが、その他の内容を説明してほしいのだ
が。

　犯罪の種類は多くあって専門用語で分かりにくい部分と、侵入窃盗としても10種類ほどありま
すので、表には空き巣や忍び込み等わかりやすいものを区分しています。全てを明記することはで
きませんので、その他という形にさせていただいています。一例では、侵入窃盗でも家の中には入
らなくても敷地内に入って何か物を盗んだ場合などを、その他の中に入れています。

（委員）

　公然わいせつが4件とあるがどのような犯罪なのか。

質疑応答要旨

（目白警察署 警部補）　

（委員）

（委員）

（池袋消防署 長崎出張所長）　

　いつもでしたら7月にポスター掲示をお願いするところですが、予報システムの精度が良くなっ
ていて気象庁から前倒しで掲示の依頼をするように連絡があったので、少し早めに配布させていた
だきました。

　回覧の配付予定はいつ頃になるのか。町会役員にお願いするのに、他の資料と一緒に同時期に渡
したいのだが。



回答

３．令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

【豊島区案件】

１．マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

質問

回答

質問

回答

2．後期高齢者医療制度についてのご案内

質問

回答

質問

回答

（目白警察署 警部補）　

　同じ住居に生計を同一にして住まわれて生活している場合は、世帯と認定されます。また、一つ
の部屋に別人が二人で居住しているシェアハウスのような場合は、それぞれが生計を別にしている
ので別々の世帯になります。生計を同一にしていることが一つの基準になります。

（委員）

　夫婦でも別世帯にすれば保険料は安くなりますよね。だが別な不利益もでてくる場合があるよう
だが。

（高齢者医療年金課長心得）

　世帯分離ということになりますが、そういったご相談もあります。しかし、保険料だけを考えれ
ば安くなる場合はございますが、他のところで不都合な点が出てきますので、ご相談があってもお
すすめはできません。

（総合窓口課長）　

　23区中では6番目になりますので、取得率としては高いほうです。

　約50％くらいです。

　一軒家でカギをしっかりかけていても侵入される場合は、犯人としても侵入するのに条件や動機
と言った基準は何かあるのか。

　大きな家でお金持ちそうな家は狙われやすいようです。また、家に防犯カメラやセンサー等がな
く、警備会社の契約がされていないことで防犯対策が弱く、忍び込むのに人目につきにくい場所の
下見をし、侵入口などを確認して狙ってくることが多いようです。

　豊島区のマイナンバー取得率はどの位になっているのか。

（説明：総合窓口課長）

（委員）

（委員）

（説明：高齢者医療年金課長心得）

（高齢者医療年金課長心得）

（総合窓口課長）　

（説明：豊島区民社会福祉協議会
  地域相談支援課長）

質疑なし

　世帯の定義とは何か説明してほしい。

（委員）

　平均値からみて率としては高いほうですか。



３．環境保全課からのお知らせ

（1）令和４年度「ごみゼロデー」活動実績について

（2）ごみ拾いSNSアプリ「ピリカ」の周知ポスター掲示について

質問

回答

質問

回答

４．福祉総務課からのお知らせ

（1）くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

（2）ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について

質問

回答

質問

回答

質問

（委員）

　調査の見出しに、仕事や学校等にいかずと書いてあるが、こどもに対しては児童相談所や児童家
庭支援センターと何か横の連絡を取っている組織になるのか。

（自立促進係長）

　案件によりますが、単に不登校という場合ではなく虐待が疑われる場合で、緊急性のある場合は
すぐに児童相談所や児童家庭支援センターと連携するようにしています。

（委員）

　一人住まいの方が引きこもることが多いと思っているが、民生委員にアンケート調査の依頼をし
たほうが町会長に依頼するより地域の実情を把握していると思う。民生委員が一人住まいの方の資
料を区からもらっていれば、該当者に投函できると思うのだが。

　区立学校は小学校が中心になるのか。

（環境保全課 主査）

　小学校と中学校が中心になります。

（自立促進係長）

（委員）

　しごと探しの部分ではハローワークとの違いは何かあるのか。

（説明：環境保全課 主査）

（説明：自立促進係長）

（委員）

（委員）

　ハローワークもこのしごと探しにはご協力していただいていて、豊島区役所の４階に出張所窓口
を開設しています。この窓口で受付予約をした方だけが相談できるハローワークがございます。就
労支援をハローワークと連携して紹介していますが、その前段階で社会に出るトレーニングをする
ための相談や、練習になるような短時間のアルバイトで軽い作業も独自で紹介しています。ハロー
ワークとは連携して相談を行なっています。

　ごみゼロデーを3年ぶりに開催して、今回は264団体で10,777人という人数は3年前と比べて
同じレベルになるのか。

（環境保全課 主査）

　新型コロナウイルスの感染を心配して、区内の学校では規模を小さくして実施した関係で人数は
減っています。



回答

意見

5．その他

（1）ポケット区政概要の配付について

（2）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（3）区政推進活動に関する覚書について

（4）令和４年度就業構造基本調査について

６．町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）会員名簿の配付について

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

質疑なし

（説明：西部区民事務所長）

（自立促進係長）

　民生委員が直接できると思いますが、一年間相談窓口をしていて経験したことに、何も問題のな
いご家庭で、ご両親が高齢で高齢者窓口に相談に来た際に、初めて引きこもりの息子さんがいるこ
とが分ったというケースもかなりの件数があり、ひきこもりの相談ではない相談で、家族のことが
分ることがあります。周知に関しては一人住まいの場合もありますが、そうではない場合もありま
す。両方の面で調査したいと思います。また、民生児童委員は相談されている件数は多くあり、町
会の皆様より接していると思いますので、もっと詳細なアンケートを実施させていただこうと考え
ています。

（委員）

　民生委員は家族から様々な相談を受けているが、家族が一番秘密にしておきたいことがひきこも
りの件です。家の中の状況まではわからないので、家族に相談されなければわからないが、特に子
供さんが引きこもりになった場合は家族は隠そうとして何も言っては来ない。多少家の状況はわか
るが、突き詰めた話はできない。

質疑なし



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

２． 目白警察署からのお知らせ

３． 令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

豊島区案件

１．

２．

３．

４． 環境保全課からのお知らせ

（1）令和４年度「ごみゼロデー」活動実績について

（2）ごみ拾いSNSアプリ「ピリカ」の周知ポスター掲示について【掲示】

５． 福祉総務課からのお知らせ

（1）くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について【掲示】

（2）ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について【掲示】

6．

7．

（1）ポケット区政概要の配付について

（2）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（3）区政推進活動に関する覚書について

（4）令和４年度就業構造基本調査について

8． 町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）会員名簿の配付について

会　議　録

令和4年度7月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和4年7月14日（木）　　午前10時00分～11時25分

附属機関又は
会議体の名称

区民ひろば椎名町のリニューアルオープンについて

区民ひろば椎名町　交流ひろば

案　　　件 区内関係機関案件

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

後期高齢者医療制度についてのご案内【回覧】

池袋消防署からのお知らせ

自転車ナビラインの整備について

その他

マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて【回覧】



■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会） 赤星　征夫　副委員長（南長崎三丁目北部町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）足立　一夫　委員（南長崎四丁目町会）

西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

池袋消防署 柳岡 長崎出張所長 目白警察署 西原 警部補

豊島区民社会福祉協議会 小林 地域福祉推進課長

活田 地域区民ひろば課長 秋山 総合窓口課長

伊藤 高齢者医療年金課長心得 環境保全課 松岡 環境美化係長

今村 自立促進担当課長 石井 土木管理課長

柴 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

常　任
相談役

地区連絡
担当課長

説明者

委　員

地域振興グループ係員西部区民事務所　地域振興係長

公開の
可否

事務局

会議録

会　議

ふま　ミチ
欠席

小林 児童相談所設置準備担当課長

区民部長

出席者

河原　弘明



【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

（説明：池袋消防署 長崎出張所長）

2．目白警察署からのお知らせ

質問

回答

質問

回答

4．令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

要望

回答

　区民ひろば椎名町の区民集会室は、日曜日の夜間は貸し出しが出来ないという事だが、今までは祭
りや盆踊りの反省会で、年に2回ほど南長崎第四区民集会室を夜に借りていたので貸し出しできるよ
うにお願いしたい。

　一回電話を受けてしまうとリストに載ってしまい、犯人グループも多数あってそのリストがグルー
プに出回ってしまうと、何回も電話がかかってきてしまいます。気おつけてください。

（説明：地域区民ひろば課長）　

質疑なし

　電話でお金の話があれば、99％は詐欺の電話だと思う。

（委員)

（説明：豊島区民社会福祉協議会
                   地域福祉推進課長）

質疑なし

　オレオレ詐欺等の電話は固定電話にかけてくるようだが、一度電話に出て対応するとリストに載っ
て何回もかかってくる。２回ほど電話に出て、その内容が還付金詐欺の手口通りの話ですぐ分かった
が、日本人は人が良いせいかまともに話を聞いてしまう。

（地域区民ひろば課長）　

　条例等の規制もありますし、年に２回の貸し出しについては、他の区民ひろばとの兼ね合いもあり
ますので、持ち帰って検討させていただきます。

（目白警察署 警部補）

【豊島区案件】

質疑応答要旨

（目白警察署 警部補）

　頭では分かっているつもりでも、急に詐欺の電話がかかってくると、焦って被害にあってしまう。
その時は頭が真っ白で気が付かず、後で冷静になって被害に気が付くと言ったことが多いようです。

（委員)

（委員)

（説明：目白警察署 警部補）

１．区民ひろば椎名町のリニューアルオープンについて



意見

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

　マイナンバーカードを作るにあたって、信用していないので危ないからと作らない方もいますが、
どうしようか迷っている方にはポイントキャンペーンは、マイナンバーカードを作る後押しになって
います。ポイントがあるから作る方と、不安があって作らない方は一定の割合でいますので、国は
100％取得と言っていますが任意ですし、100％にはならないと思っています。

（委員)

　公金受け取り口座では年金の受け取りも該当するのか。

（総合窓口課長）

　利便性についてはこれからだと思っています。マイナンバーカードは身分証明書になり、ＩＣチッ
プが搭載されていて記録された公的個人認証を使って、e-Tax等の電子申請をするための基盤です。
現在は窓口に行って種々な申請をしていますが、これからは電子申請に置き換わっていくと思われま
す。まだ、そういったサービスは少ないですので利便性を感じていないと思いますが、今後は電子申
請になっていった場合にカードが必要になっていきます。

　今年度の5月末の資料ですが、豊島区が今まで配ってきた数を人口で割った交付率は51.82％で
す。その数字は、全国の平均44.66％より上回っていて、23区で比べますと6番目になります。豊
島区は人口の半分の方がカードをお持ちになっています。

（委員)

　そのくらいの加入率しかないという事は、マイナンバーカードの必要性を感じないというか、決済
口座に結び付くことを嫌がっている。カードに対して信用していないのか取得しようとは思っていな
い。

（委員)

　貸し出ししていないのに貸すと、職員が日曜日に出勤するようになるのではないのか。

（委員)

　私自身はマイナンバーカードをすぐ申請して持っているが、利便性は感じない。ポイントをつけて
取得キャンペーンを行っても、利便性が良くないと普及しないと思うのだが。

（地域区民ひろば課長）　

　夜間はシルバー人材センターの管理人が対応していますので、職員の対応ではなくシルバー人材セ
ンターにお願いするようになります。

（委員)

　マイナンバーカードの取得率は、現在どのくらいになっているのか。

（説明：総合窓口課長）

（総合窓口課長）

（総合窓口課長）

（総合窓口課長）

　一番わかりやすい事例は２年前にあった特別定額給付金ですが、この際には皆様から申請書に口座
を書いていただいてから登録するところから始まったので、かなり支給するまで時間がかかりました
が、マイナンバーカードに口座の登録がされていればスムーズに振り込みができます。まだ年金につ
いては対応していません。

2．マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

３．後期高齢者医療制度についてのご案内



質問

回答

質問

回答

質問

回答

　わかる範囲でご記入をお願いします。わからない場合でもわからないという記入欄もございます。
なお、一軒ずつ調査する内容ではなくて、普段の地域で活動をされている中で、把握されているもの
についてお答えいただきたいと思います。実際に「8050問題」もある中で、一緒に活動されている
世帯に50代の息子さんがひきこもりの状態にある、と言った話を聞いたりした情報をいただきたい
と思います。今回の調査は、民生委員や育成委員の方にも調査をお願いしています。どういったとこ
ろに声が届いているのか、また、声が届いた時にどのような対応をして頂いているのか、その確認を
させていただきたいと思っています。普段そのようなひきこもりの地域の情報が入って来ることはな
く非常に難しいものだと思っています。ただ、そういった事実を把握させていただきたい、実態を見
させていただきたいと言ったところもありますのでご協力をいただきたいと思っています。

（委員)

　町会としては高齢者の緊急時要援護者は区からの名簿で把握しているが、引きこもりの状況を把握
するのは難しい。町会の婦人部役員に聞いてみるしかないが、若い世代では子どもが小学生、中学生
の状況を把握するのは難しいのではないのか。

　アンケート調査で、町会長が記入することは難しい。相談されたこともなく、ひきこもりについて
町会長に相談する人はいない。町会で誰がひきこもっているのかは把握もしていない。一軒ずつ調べ
るわけにもいかないと思うのだが。

（自立促進担当課長）

（自立促進担当課長）

（2）ごみ拾いSNSアプリ「ピリカ」の周知ポスター掲示について【掲示】

（委員)

（説明：自立促進担当課長）

（委員)

質疑なし

5．福祉総務課からのお知らせ

（１）くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

（2）ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について

質疑なし

（自立促進担当課長）

　若い世代については育成委員等が把握していると思います。また、学校で不登校になれば見えてく
ると思いますが、学校とかが終わってしまった後というのはどうしても見えない部分が出てきます。
その見えない部分がどのくらい地域で見えるのか把握させていただきたいと思っています。必ずしも
ひきこもりの数が多く出てくることが答えではなく、見えにくい部分が分ることによって、本人たち
にどのように私たちがアプローチしていくべきなのかと言ったところも、次の主力の一つだと思って
います。

　区は家族の方から引きこもりの相談を受けていて、ある程度は把握しているのではないのか。

（説明：環境保全課 環境美化係長）

４．環境保全課からのお知らせ

（１）令和４年度「ごみゼロデー」活動実績について

（説明：高齢者医療年金課長心得）



6．自転車ナビラインの整備について

質疑なし

質疑なし

質疑なし

　昨年窓口を7月に開設してから79件のご相談を受け付けています。今ご相談で多いのは、20代と
50代の方が非常に多くなっています。20代ですと、学校が終わって社会に出てつまずいて、数年
経ってから親御さんからご相談に来ることが多いようです。また、50代は「8050問題」と言った
ところから、ご家族からの相談や、当事者が非常に悩んでいて、親の年金で生活していたところ親が
いなくなった場合に、この先の生活を案じて意を決してご相談に来られる。なお、50代については
親御さんと当事者から半々の相談になっています。

7．その他

（１）ポケット区政概要の配付について

（説明：土木管理課長）

（２）会員名簿の配付について

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

（２）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（３）区政推進活動に関する覚書について

（４）令和４年度就業構造基本調査について

8．町会連合会からのお知らせ

（１）町連だより

（説明：西部区民事務所長）



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１． 池袋消防署からのお知らせ

２．

３． 令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

豊島区案件

１．

２．

３．

（1）令和４年度「ごみゼロデー」活動実績について

（2）ごみ拾いSNSアプリ「ピリカ」の周知ポスター掲示について【掲示】

４． 福祉総務課からのお知らせ

（1）くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について【掲示】

（2）ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について【掲示】

５． 旧第十中学校跡地野外スポーツ施設に関する事業概要説明会の実施について

６．

（1）ポケット区政概要の配付について

（2）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（3）区政推進活動に関する覚書について

（4）令和４年度就業構造基本調査について

７． 町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）会員名簿の配付について

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

会　議

開催場所

公開
の
可否

案　　　件

環境保全課からのお知らせ

会　議　録

令和4年度　７月期　第八地区区政連絡会

西部区民事務所

令和4年7月7日（木）　　午前10時00分～11時30分

附属機関又は
会議体の名称

開催日時

事　務　局
（担当課）

会議録

千早地域文化創造館　第１会議室

目白警察署からのお知らせ

区内関係機関案件

マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて【回覧】

後期高齢者医療制度についてのご案内【回覧】

その他



青柳　德俊　委員長(長崎五丁目町会)

今井　敬二　委員(長崎四丁目町会) 長澤　温康　委員(長崎六丁目町会)

東　明男　委員(千早二丁目町会) 本山　美子　委員(千早四丁目町会)

柿沼　正昭　委員　(要町三丁目町会)

池袋消防署 高松出張所 柿沼 司令補 目白警察署 西原 警部補

豊島区民社会福祉協議会 大竹 共生社会・事業開発課長
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【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ　

（説明：池袋消防署 高松出張所 司令補）

質問 （委員）

回答 （高松出張所 司令補）　

2．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問 （委員）

回答 （目白警察署 警部補）　

質問 （委員）

回答 （目白警察署 警部補）　

意見 （委員）

　被害にあう人はATMで操作してもらえるものだと思うわけですよね。でも、巧妙な手口で振り込
ませるわけですね。それが難しいところなんですね。

　まさしくそういうことです。メールけいしちょうもそうですし、その地域に還付金の騙しの電話が
入ったということであれば、最近よく見かけるかたも多いかもしれませんが、注意喚起のポスターを
持って警察官が立っていると思います。しかもその地区でも過去にそこから振り込んだATMがメイ
ンです。そこから実際振り込んだケースがあったということです。

質疑応答要旨

 銀行のATM前にたまにお巡りさんがいるのを見かけるが、それはその地域に詐欺の電話がかかって
いるという理解で良いですか。

依頼された回覧物は後日ということですか。

担当のほうから後ほど送らさせていただきます。

還付金詐欺についてですが、目白署管内で何で多いのかと質問されると説明に困るのですが、なんで
多いのでしょうか。

　なぜこの手口が多いのかというのは、私にも分からないです。件数的には一番ではないですが、こ
の手口が割合的に都内で一番多く、突出して還付金詐欺が多いという数字が統計で出ています。基本
的に税金や医療費が還りますという手口です。主に公共機関、豊島区や税務署を騙って電話がかかっ
てきます。「本当は昨日までだったが今日なら特別に手続きできます」などと、今すぐやらなければ
いけないような心の余裕を奪うようなことから始まります。被害にあわれる方は年配の方でATMの
操作方法が分からない方が多い。なので、携帯電話の番号を教えてくれとか、犯人の電話番号を教え
られて、ATMに着くと犯人から優しく振込方法を説明されます。もちろん嘘なのですが、もらえる
と思って、指示された通りに操作すると実は知らない人の口座に振り込まれるというのが還付金詐欺
です。

　皆様方にお願いしたいのは、ATMコーナーで年配の方で携帯電話で通話しながら操作している方
は、経験上90％以上の確率で詐欺にあっています。ですので、トラブルがないとは言えないので、
声をかけてくださいとまでは言えませんが、見かけた場合は１１０番通報してください。出来れば振
り込む前に、もしくは振り込んだ後でも早ければ早いほど犯人がお金をおろす前に口座をストップか
けてる方法もあります。早ければ被害にあう前に対応できます。



回答 （目白警察署 警部補）　

意見 （委員）

回答 （目白警察署 警部補）　

意見 （委員）

意見 （委員）

意見 （委員）

3．令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長）

質問 （委員）

　そうです。操作事態は当然入金されるわけではなく、手続き的には自分の口座から他の口座に振り
込むわけです。疑問に思わないまま最後まで操作してしまう。中には騙されてしまったこともすぐに
は分からずに、よくよく通帳を確認したところ、もらえると思っていたものが、振り込んだことに
なっているんだけれどもと、初めて気づく。そこが一番難しいところです。一つの問題は、皆さん自
分は絶対騙されないと思っているところです。

　二か月前から二回ほどオレオレ詐欺と思われる電話があった。１回目は捕まえてやろうと思ったが
やり取りしている間に相手が電話を切ってしまった。目白警察署に直ぐに通報したが、警察からは、
慌ててはダメですよ。息子の名前を言えば相手の反応も違うから」と言われたが、そんなことは知ら
ないから焦ってしまう。捕まえてやろうと思ったが、ダメだった。2回目は区役所の健康保険部と
言ってきた。名前を聞いて相手も名乗って、書類が届いているかと聞いてきた。分らないと返答した
り、再度相手の電話番号聞いたりしているうちに、最後は相手が電話を切った。
　もう少し話せればよかったが、焦ってしまいダメだった。詐欺だと思ったが、いろいろ考えてし
まって上手く対応出来なかった。もう少し上手く対応できれば捕まえられると思った。

　区の相談員をしているが、留守中に自宅に還付金の内容の電話があり、家族は「今役所にいるので
すぐに窓口に行かせるから」と電話を切った。私が窓口行くとそのような電話をしている者はいな
かったので、詐欺の電話かなと思った。帰宅後、家族には詐欺の電話だったぞと注意したが、自分も
窓口に行ってしまった。

　体験談をお聞かせいただきありがとうございます。皆様どうぞお気を付けください。

　町会でも募金を集めに歩く方が嫌がる。集金する回数を減らそうということで、今年は協力金とい
う形で一回にしたが、確実に額は減ります。三回を一回にして、三回分の額をいただけますかという
ことにはなりません。そういう状態で集まったものを三回に分けた。730万円が集まったというこ
とを伺い、こういうものは最初から予算化できないのか。町会に降ろしてきて、おじいさん、おばあ
さんたちが頭を下げてお願いして歩いて回るのは大変なんです。そういうことをさせないで済む方法
はないのですか。

　還付金というのは、役所から封書で届いてあなたの口座に振り込みますよ、もしくは、取りに来て
くださいという形がほとんどで、ATMで手続きして振り込まれるということは100％ございませ
ん。

 還付金というのは、自分が払ったものが還るわけですよね。払ってもいないものに何で行くのかな
と思ってしまいます。生活が苦しいのか。



回答 （共生社会・事業開発課長）　

意見 （委員）

【豊島区案件】

１．マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

（説明：総合窓口課長  

質問 （委員）

回答 （総合窓口課長）　

質問 （委員）

回答 （総合窓口課長）　

質問 （委員）

回答 （総合窓口課長）　

意見 （委員）

　予算が組めないので、地域の方々にご協力をお願いするのは、制度の部分で救える方は良いのです
が、救えない方々いらっしゃいます。経済的困窮状態にいる方が非常に多くなっていて、昨年の10
月1日からフードバンク事業を始めました。豊島区からもご協力いただいて、なおかつ地域の住民の
方、企業の方からも食料品の物資をご協力いただいております。そういう形でお金は使わないという
事業もございますが、親子ふれあい事業というのがあります。シングルマザー、身障のお子様を抱え
ているご家族に対して、社会参加の目的で、例えば宿泊事業など、現在、経済的に困窮状態になられ
る方が非常に多い中で、お子さんを少しでも楽しませようという思いで、そういう事業をやっており
ます。自主財源の確保ということでは、共同募金と歳末助け合いが非常に大きな要素でございます。
ほかに会員制度、寄付金の呼びかけもしていますが、コロナ禍で減っている状況でございます。共同
募金に関しては、そういった事業に生かしていくと同時に、地域の福祉醸成という形で福祉のイベン
ト事業に使わせていただいていおります。そういった形でいろいろとやっておりますので、予算が組
めればいいのですが、現状では組めない状況です。ご協力をお願いいたします。

　事業が大変なのは分かるが、集金する人がどんどん嫌がって、何とかしてくれと。戦後７０年以上
経ってまだこうやって募金しているのかと思う。ほかに流れていくお金もあるわけだから、上手に予
算を組んでいただきたいと思います。

　カード自体は平成２７年から始まっています。マイナポイントは２年経ちます。

　持っていなくても、今のところ不都合がないのでは。

　豊島区は何パーセントの方が取得していますか。

主査）

　５月末時点の数字ですが、皆様にお渡しした枚数を人口で割った交付率は51.82％、約52％弱で
す。２３区で上から６番目くらいのところです。

　大体半分ですか。どれくらいが目安ですか。

　始まってから2年くらい経ちますか。

　国は100％と言っていますが、カードは任意ですので、100％は無いと思っています。年度末ま
でにどこまで上げるかということですが、毎月1％上げるのが実はなかなか大変です。現実的には
60％台くらいかなと。目標としては75％くらいを考えています。



回答 （総合窓口課長）　

意見 （委員）

回答 （総合窓口課長）　

意見 （委員）

回答 （総合窓口課長）　

2．後期高齢者医療制度についてのご案内

質問 （委員）

回答 （高齢者医療年金課長心得）　

意見 （委員）

回答 （高齢者医療年金課長心得）　

意見 （委員）

回答 （高齢者医療年金課長心得）　

　私共も考えておりますが、マイナンバーカードとスマホを使って、例えば証明書を申請できるなど
サービスが始まらないと、マイナンバーカードは電子申請の基盤なので、おそらく今後いろいろな手
続きができるようになるはずです。窓口に行かなくても手続きができるように今後はなっていくと思
います。その時の本人確認の手段なので、スマホと組み合わせて申請が出来ることになると思いま
す。

（説明：高齢者医療年金課長心得）

　自己負担割合が１割から２割に上がる方については、個々にハガキなどで連絡は行かないのです
ね。

　この制度は平成20年度から始まりましたが、制度が開始される時にも同じような大きな議論があ
りました。国としては前期・後期という名称にするということで、１４年経ってようやく定着してき
たのかなと思います。

　人によっては、マイナンバーカードは持たないよ、管理されるのが嫌だからと。そういう人が多
い。

　後期高齢者はそんな計算できない。いきなり２割になると言われても困ると思う。

　社会保障とか、税とか公平な社会となると管理というのはどうしても出てきます。それなしでは成
り立たないと思います。ただ、カードを作らなくても、マイナンバー自体は動いています。皆さんに
振られていて、内部では動いています。カードを作るかどうかは皆様のご判断ということになりま
す。

　自分は便利だと思いますが、嫌な人はいると思う。

　今月から、区内の医療機関にはポスターを貼らせていただいて、前もって周知は初めさせていただ
いているところです。

　後期高齢者というフレーズは何とかならないのか。人生終わりだよと言われているようだ。昔は思
わなかったが、自分がその年齢になって、非常にその名前がズシリとくる。

　届いた保険証に１割や２割ということが記載されていますので、そこで初めて知るということにな
ります。ただ、判定の仕方はフローチャートで分るようにしますが、結果で初めて知るというところ
でございます。

　大事な貴重なご意見です。



３．環境保全課からのお知らせ

（1）令和４年度「ごみゼロデー」活動実績について

（2）ごみ拾いSNSアプリ「ピリカ」の周知ポスター掲示について

４．福祉総務課からのお知らせ

（1）くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

（2）ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について

質問 （委員）

回答 （委員）

質問 （委員）

回答 （自立促進係長）　

質問 （委員）

回答 （自立促進係長）　

　役所に行けばいいのですか。

　お電話でも受け付けます。直接お越しになるのもなかなか難しい方もいらっしゃると思うので、ま
ずはお電話で大丈夫です。

（説明：福祉総務課 自立促進係長）

　町内に８０５０問題で相談に行かれた方がいるが、年齢制限のようなものがあると言われたそうで
す。相談に乗っていただく年齢に制限があるのですか。

　豊島区に、ひきこもりの相談が出来る場所が、本日ご紹介したひきこもり相談窓口と、もう一つあ
りまして、私たちの窓口はひきこもり専門ですので、年齢制限はございません。もしかして年齢制限
を言われたとしましたら、子ども若者課に「アシス豊島」という相談窓口がありまして、そちらは３
９歳までの方がひきこもりを含んだいろんな相談ができるようになっています。３９歳以上の方も私
共の窓口では相談できます。

質疑なし

　たいてい相談するのは親の方ですので、メールは難しくてできない。固定電話からしかかけられな
いと思います。

（説明：環境保全課長）

　本日の資料の広報にも相談窓口の場所や、専用電話番号をご案内しておりますので、よろしくお願
いいたします。



5．旧第十中学校跡地野外スポーツ施設に関する事業概要説明会の実施について

質問 （委員）

回答 （学習・スポーツ課長）　

意見 （委員）

質問 （委員）

回答 （学習・スポーツ課長）　

６．その他

（1）ポケット区政概要の配付について

（2）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（3）区政推進活動に関する覚書について

（4）令和４年度就業構造基本調査について

（説明：西部区民事務所長）

7．町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）会員名簿の配付について

（説明：豊島区町会連合会事務局長）

質疑なし

質疑なし

　これだけのプランが出来て、説明会も決まっていて、今さら内容を変更しろとは言わないが、実は
平和小学校跡地の校舎にもプールがない。こないだの説明会でもそういう質問が出まして、どうする
のかと言いましたら、近くの学校とか東長崎の体育館に借りに行かなくてはならないということを
言っていた。また、先ほども言いましたが、今更、作れとは言いませんが、豊島区はどういうお考え
でこういうことをしているのか。というのは、今年のように暑い年はこれから出てくる。子供たちは
体育のプールの授業で炎天下を歩かないとならないんです。これは大変だと思いますよ。そういうと
ころも含めて考えてやっていただかないと。平和小学校のところにできるとばかり思っていた。子供
たち、とくに小学生は大変だと思います。ぜひお考えいただきたい。これからも計画に。

　そうです。総合グラウンドなどと同じような体系です。

　区民も有料ですか。

　以前、南長崎六丁目に豊島区営プールがあった。とっくに無くなってしまったが。

　関係部署にしっかり伝えます。

（説明：学習・スポーツ課長）
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織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

熊谷 マンガ・アニメ活用担当課長

小林　ひろみ

地域振興グループ係員

大戸 豊島区町会連合会事務局長

事務局

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

出席者

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

大槻　正臣　委員（千川二丁目町会）

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）

説明者

委　員



【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

（説明：池袋消防署 副署長

　　　　高松出張所長

　　　　教養担当係長)

意見

回答

２．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補 ）

質問

回答

３．令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長 ）

質問

回答

質問

回答

　今、オートロックのマンションの募金活動はどうしているのか。例えば町会費は、まとめていただ
いている。個別に訪問できないですから。これまでオートロックマンションの募金活動は何もできな
い状態です。わざわざ入れてもらう訳にもいかないですし、なにか考えている方法はありますか。

（地域福祉推進課長 ）

　事務局としての社会福祉協議会ではこういうやり方がいいのではないかという方法等は考えていな
いです。申し訳ございません。各町会さんの方で工夫してやってくださっていると聞いております。

（委員）

　以前、要請させていただいていますが、高松出張所はこれまでうちの町内でしたが、移転先はかな
り遠い。川越街道の先です。それはやむを得ないのですが、千川中学校に防災の教育なども、今ある
成果だと思っています。現在の庁舎解体以降、どのようにお使いになるかはまだ決まっていないとお
聞きしているが、防災含めて有効な活用をお願いしたいと、文書で要望しておりますので、ぜひよろ
しくお願いいたします。

（委員）

　引継ぎを受けておりますので、しっかりと申し送っていきたいと思います。

質疑応答要旨

（委員）

　町会のほうで提案して、先方の管理組合の方がよければ、やり方はお任せいただいて構わないとい
うことでいいですか。

（地域福祉推進課長 ）

　はい、大丈夫でございます。

（委員）

　財務省の役人が関与していた詐欺事件に関連して、目白署をテレビで見たが、犯人が管内の住人だ
とかいうことがありましたか。

（目白警察署 警部補 ）

　それは無いです。お尋ねあったお話は、おそらく国税局職員が逮捕された事案ではないかと思いま
す。二年くらい前から操作しておりまして、目白警察署管内に居住の少年が、持続化給付金の詐欺で
自首したことから始まって、捜査が進み今現在国税局職員など上の方まで上がっている途中ではあり
ます。

（池袋消防署 副署長 ）



【豊島区案件】

１． マイナンバーカード取得促進キャンペーンについて

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

意見

回答

意見

回答

（委員）

　全国、東京都、豊島区のマイナンバーカードの取得率と年齢別は分かりますか。

（説明：総合窓口課長）

　交付率といいまして、制度開始から何枚配ったかという数字からということになりますが、令和3
年1月1日現在の人口を分母、交付した枚数が分子とした5月末現在の交付率は、豊島区が
51.82％、23区となりますが49.21％で豊島区は上から6番目です。全国は46.66％です。豊島区
は上位の方です。年齢別は今、資料がございません。

（委員）

　おっしゃるとおりです。半分ということになると、両方の流れを維持しなければなりません。

（総合窓口課長 ）         

　どの年齢層がどうなのか、なんとなくでいいので。

（総合窓口課長 ）

（総合窓口課長 ）

　若い方はあまり多くないというイメージです。ご年配の方は身分証明書の替わりにするので多いで
す。別に今現在の住民でどのくらいの人がもっているかという取得率は、ポイントが下がりまして、
50％切るくらいの数字です。だいたい、区民の方の二人に一人くらいが持っていると思っていただ
いて間違いないです。

（委員）

　マイナンバーは先々どうなるのですか。

（総合窓口課長 ）         

　公的個人認証といって、e-TAXとか税の申告とかでされているかと思いますが、本人確認が出来
るようになれば、申請類がどんどん電子申請に切り替わっていくだろうということです。

（委員）

　そうすると、取得率が7、8割いかないとならないですよね。

（委員）

　それが近くなると一気に増えそうですね。

（総合窓口課長 ）         

　電子申請が始まって、皆さんが便利だなと思っていただかないとなりません。

（委員）

　我々が年を取った時に便利になるのかな。

（総合窓口課長 ）

　ちなみに区の方でもそういったサービスを始める予定です。



２． 後期高齢者医療制度についてのご案内

質問

回答

質問

回答

質問

意見

回答

質問

回答

質問

回答

　働かれている方については、そういうところもございますので、就労意欲の方に多少なりとも影響
があるのではないかと思っております。

（説明：高齢者医療年金課長心得）

　こういうことをする理念についての説明はないのですか。

（高齢者医療年金課長心得 ）

　今回は8月1日時点で収入を判定します。豊島区ではなく、東京都後期高齢者広域連合という実施
主体で判定をした結果が、負担割合として皆様のところに送付されます。

（委員）

（委員）

　負担軽減について、3000円までは払うと。上限を超えた額はどのくらい後に振り込まれるのか。

（高齢者医療年金課長心得 ）

（委員）

　内容は分かるが、だれが判断するのですか。その都度収入も変わるわけですよね。勝手にそっちで
判定するのか。

（高齢者医療年金課長心得 ）

　早くても1、2か月はかかるかなというところでございます。場合によっては３か月、４か月かか
ることもあるかと思います。

（委員）

　変な話、これ以上働いたら損するというようなことにはならないのか。

（委員）

　うちの町でも75歳以上が500名以上いる。このパンフレットの頭に高齢者に分かりやすく理念を
書いてあれば、ある程度納得する人もいると思うが、ただ、頭から「変わります」だけでは、何を
言っているのかわからない。そういう考え方も必要ではないですか。

（高齢者医療年金課長心得 ）

　その制度の見直し自体は国が決めたことではありますが、それをご理解いただくための努力はわれ
われ区の方がしっかりやっていかなければならないものと考えておりますので、今回のチラシはそう
いった点を触れさせていただいておりませんが、今後10月1日まではいろんな媒体で周知をさせて
いいただく予定ですので、いただいたご意見はしっかり反映させていただきます。

（委員）

　お金がないのでしょ。それしか考えられない。3割そのままで、1割の人から2割とるというの
は、それ分だけ浮くということだ。

（高齢者医療年金課長心得 ）

　この背景については別のところではチラシにしっかり記載させていただいているのですが、今の社
会保障制度は基本的には、現役世代が高齢者の方を支えるという仕組みになっています。そういう仕
組みで戦後、長年ずっと運用されてきています。ご承知のとおり、少子高齢化がこの間、かなり進行
してきていて、現役世代と、一方で長寿化もありまして高齢者の方の人口も増えていると。現役世代
は減るけど高齢者の方は増えると。現役世代が高齢者の方を支えるというのは、もう制度自体が、限
界に近づいてきているのではないか、そういう背景もございまして、制度の前提は維持しつつ、負担
能力のある高齢者の方には、それ相応のご負担をお願いしたいというところで、こういった見直しが
行われるところでございます。



質問

回答

質問

回答

質問

回答

３．環境保全課からのお知らせ

（１）令和４年度「ごみゼロデー」活動実績について

（２）ごみ拾いSNSアプリ「ピリカ」の周知ポスター掲示について

質問

回答

（高齢者医療年金課長心得 ）

（説明：環境保全課 主査）

（委員）

　１０８町会も参加しているのですね。こういった時期ですから、うちの町会としては自宅の周りの
清掃をするようにとポスターで発信しているのですが、そういったものも入っているのですか。

（委員）

　システム的に、後から振り込まれるのではなく、最初から本人が払わないようにするということは
できないのか。

　これは、先ほどの見直しの趣旨につながることでもあるのですが、負担能力のある方にご負担をい
ただくというのが大原則でございまして、ただし、急激な負担増になるので、負担軽減を考えないと
ならない。負担能力のある方にまずは負担していただくという最初の行為が、前提として必要だと。
そのうえで３年間は激変緩和措置として配慮しないとならないので、後から返しましょうという建付
けになっています。

（委員）

　４人に1人の人はこの制度に当てはまるのは分かっているのだから、最初からその分を支払わせな
ければいいと思うのだけれど。こういうことがあると、還付金詐欺にかなり利用される可能性がある
と思う。こういうことはしない方がいいと思うし、とても不思議だ。

（高齢者医療年金課長心得 ）

　現場の人間からしますと、やはりもらったものを後から返すのは、事務自体かなり煩雑になりま
す。最初から３０００円までとなれば、我々の仕事もその分しかかからないということですが、なに
ぶん、国が考えるところでございますので、それに沿ってというになります。還付金詐欺について
は、大きな懸念として共有しています。還付金の通知を差し上げるときには必ず、ATMでの手続き
は無いことは一緒にご案内しています。

（委員）

　豊島区だけは、そうするということにはならないのですね。

（高齢者医療年金課長心得 ）

　意見としては上げられるのですが、なかなかそうは。

（主査 ）

　いいえ。各町会さんがいつ一つのところで、ということでの数です。



４．福祉総務課からのお知らせ

（１）くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

（２）ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について

質問

意見

意見

質問

回答

意見

質問

（委員）

フォローもできないしね。

（委員）

　ひきこもっているのは、我々アマチュアは無理です。起きてから、先ほど言ったセルフネグレク
ト、死にかけたので、それ以降もいろんな関係機関に手伝ってもらいながら、今、少しはいいと思
う。挨拶しているから。そうでない、インターホン鳴らしても出てこない人には踏み込めない。経験
が無いから。大家さんと話をするくらいです。

（委員）

　相談に来る人はどちらかと言えば積極的な人だから、やり易い気がするけど。分らないですよね。

（委員）

　このアンケートに何を書けばいいのか考えるが、関係機関の対応外の人なんですよね。収入がない
人ならば生活保護の問題で対応する、具合が悪ければ保健所とかいろいろあるが、どれでもない。ひ
きこもっている人って、それなりに収入があるわけで、何とかなるからひきこもっているんだけれ
ど。非常に難しいです。把握するのが難しい。表に出てこないから。

　一人は、町会の用があって訪問しても出てこないから、大家さんに話をすると、「ひきこもってて
ダメなのよ」と。もう一人は、セルフネグレクトで死にかけて救急車呼んで対応して、それ以降通っ
て飯食うようにしてなんとかなるようになった。ただ、社会復帰しているかといったら。生活はでき
るから。
もう一件も生活できてるからね。何をもって、ひきこもりとしていいのか、よくわからない。

（説明：自立促進係長）

（自立促進係長 ）

　昨年から今年３月までの間に、新規のご相談は７３件です。ひきこもりの相談は１回２回で終わる
ことではなくて、繰り返しになりますので、延べ相談件数になりますと何百件となります。中には
ずっと家にいたのだけれども、相談を繰り返していることをきっかけに、今度仕事をする前の前段階
として、ボランティア活動に参加してみようというところまでいった方もいます。

（委員）

　これはやり始めて、具体的な成果はどうなっているのか。

（委員）

　どこまでがひきこもりと言っていいのか。言われるとおり男性が多いです。親が無くなったのが
きっかけで、ひきこもっている。対処したのは、セルフネグレクト、死にかけたから。いろんな人が
いる。現時点で外には出てきている人もいるし、インターホン鳴らしても一切出てこない人もいる。
今、なんとかなっている人はいいのか、どこまでをアンケートに答えていいのか。プライバシーに関
わることなので。どうしたらいいのか難しい。



回答

質問

回答

意見

回答

5．その他

（１）ポケット区政概要の配付について

（２）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

（３）区政推進活動に関する覚書について

（４）令和４年度就業構造基本調査について

（説明：西部区民事務所長）

質疑なし

　うちの町では、高齢者の見守りとして、町会の中の福祉事業部に福祉精神委員会を作って２０数年
やっています。メインは高齢者です。ここ１２、13年で私も経験したが、一人暮らしのさほど高齢
ではない方が亡くなって、気が付いたのが１週間後。その間に民生委員が訪問して、直接会えない。
役所の高齢者の課に相談しても、順番があるからと。そうしている間に亡くなったらしい。家族は遠
方だし、しかたなく民生委員が直談判して、一緒に行ったら亡くなっていたと。こういった場合、民
生委員は結構把握しているのではないかと思う。内容は一切言わないだろうけど、その辺と繋がれば
情報は早いのではないかと思う。隣近所、なかなか難しいです。向う三件両隣になっていればいいけ
ど、今はそうはなっていない。それが目標ではあるが。民生委員であれば、違った視点で接すること
が出来るからと思っています。

（自立促進係長 ）

　どうやって情報を集めてその方に必要な、望んでいる支援をどうやって届けるかは、ひきこもり問
題では大変難しいことなのですが、これからもどういうふうにしていけばよいか一生懸命考えていき
たいと思います。

（委員）

（自立促進係長 ）

　民生委員・児童委員さんにも、今回のアンケートをお願いしようと思っていまして、ちょうど民生
委員さんの会議がありまして、アンケートのご協力のお願いをさせていただこうと思っています。民
生委員さんはかなり細かい情報をお持ちかもしれないので、アンケートのお願いをしようと思ってい
ます。

（委員）

　民生委員が動いて、そういった情報が入ってくると思うが、それとの関係はないのですか。

（自立促進係長 ）

　今回のアンケートで言いますと、３件そういった方がいらっしゃるということであれば、３件ご記
入いただいて差し支えないと思います。このアンケートをいただいてそれを基にその方のところにす
ぐに行くということでは、今回の調査は目的ではなくて、どれくらい地域の方と関わりを持っていた
り、また、地域の方がそういう方の情報を持っているかということをお伺いしたい調査です。
　一応、今回ひきこもりのかたは、どういう方かというと、資料にもありますが、緩やかな定義で記
載をさせていただいております。仕事や学校にいかず、家族以外の人との交流がない、あるいは一人
で住んでいるかた。外出を全くしないという方ではなく、買い物くらいは出てきているという方も含
めて入れています。ひきこもりの方のお話を聞くと、コンビニで自分が食べる食事だけは買いに行っ
ているという方が、中にはいらっしゃいます。あとは、本人が全く望んで、なんの不自由を感じてな
くて、お金があるので、家から出る生活を選んでいる方は、ここでは本当は当てはまらないかもしれ
ないのですが、これはなかなか判断が難しいと思うので、アンケートに答えていただく方が、そうか
なと思えば書いていただいて今回は大丈夫です。



６．町会連合会からのお知らせ

（１）町連だより

（２）会員名簿の配付について

（説明：西部区民事務所長）

質疑なし



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（３）令和４年度　赤い羽根共同募金の実施について

豊島区案件

（１）マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（２）後期高齢者医療制度に関するお知らせ（2割負担導入・保険料額改定について）

（３）令和4年度　ごみゼロデーの実施報告について

（４）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

　　　②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について

（５）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① ポケット区政概要の配布について

② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

③ 区政推進活動に関する覚書について

④ 令和４年就業構造基本調査の実施について

⑤ 町連だよりについて　ほか

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和４年７月５日（火）　午後２時～３時３０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度７月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

公開の
可否

会　議

会議録



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 小川　幸雄　副委員長（駒込二丁目親和会）

委員 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

竹之内　一仁　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者

里中　郁男 さくま　一生

豊島消防署　中村消防指令

巣鴨警察署　大山防犯係員

大竹　豊島区民社会福祉協議会　共生社会推進・事業開発課長

秋山　総合窓口課長

伊藤　高齢者医療年金課長

松岡　環境保全課環境美化グループ係長

今村　自立促進担当課長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

伊藤　高齢者医療年金課長　

区

東部区民事務所　山川・髙根

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役

事務局



関係機関案件

１．豊島消防署からのお知らせ

　　・防火防災訓練通知書の届け出方法について

（説明：　豊島消防署　消防指令）

質問 （常任相談役）

暮れに神社のお焚き上げをやっていたが、神社庁に確認したら、消防署に頼まなくても、費用を

払えばやってくれる施設があると聞いた。区内の他町会の動きはどうなっているか。

回答 （豊島消防署　消防指令）

裸火を使うときは申告が必要になるので、消防署に伝えていただきたい。その際、消防署・消防団

の支援が必要であれば個別に承る。他の町会・神社については、手元に資料がないのでわからない。

質問 （委員）

今まで、各町会の防災訓練は区の指導員が１、２名来ていた。今後の位置づけはどうなるのか。

回答 （豊島消防署　消防指令）

区の防災危機管理課に確認したが、今まで通り、訓練を行うにあたっての支援は続けると聞いて

いる。

質問 （委員）

今までは、区の指導員がポスター、回覧等やってくれた。それは今まで通り継続するのか。

回答 （豊島消防署　消防指令）

区の防災指導員は今まで通り担当の町会の訓練の支援をする。手続上、消防署に直接お願い

したいということである。

２．巣鴨警察署からのお知らせ

　　・医療費、還付金、ATM　電話でこの言葉が出たら詐欺です

（説明：　巣鴨警察署　防犯係員）

質問 （常任相談役）

キャッシュカード、暗証番号を預けてしまったという人から相談を受けて、金融機関にすぐ連絡した

が、止められなかった。警察の立場から言うと金融機関はどのタイミングで止められるのか。

回答 （巣鴨警察署　防犯係員）

警察が介在すれば、事情を話して金融機関に早急に止めるようにするが、どういう事情で金融機

関が止められなかったのかはわからない。

質問 （常任相談役）

詐欺の手口の音声データは警察で持っているのか。

回答 （巣鴨警察署　防犯係員）

還付金の音声データはないが、息子を騙ったオレオレ詐欺のものはある。

質疑応答要旨



質問 （委員）

住民の寄り合いなどに赴いて、説明する機会を警察署で考えることはしないのか。例えばラジオ

体操の場に来て説明する等、町会長だけでなく、住民にPRする方法を考えると良い。

回答 （巣鴨警察署　防犯係員）

検討する。

３.令和４年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　共生社会推進・事業開発課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（説明者：総合窓口課長）

質問 （委員）

今現在のマイナンバーカードの普及率はどのくらいか。

回答 （総合窓口課長）

区内の普及率は５０％ぐらいである。

質問 （委員）

１００％を目指しているのか。

回答 （総合窓口課長）

一応は目指している。国は年度内に１００％と言っているが数年かけて５０％なので、残り９か月

では現実的に難しい。マイナンバーカード取得は任意となっているので、７～８０％の目標に向け

て取り組んでいる。

質問 （委員）

マイナンバーカードを持つことのメリットとして、保険証や手続きの簡略化等あると思う。メリットを

わかりやすく説明したり、情報が漏れてしまうことを心配して作りたくないという人達にはそういうこ

とはないと理解してもらうことが必要で、ポイントをあげるから作ってというのは違うのではないか。

回答 （総合窓口課長）

おっしゃる通り、カードを持つメリットやリスクはそれほど高くないということをきちんと説明して、安

心して使えるということを知ってもらうことが大事だと思う。一方で悩んでいる人はポイントをあげ

るというと申し込んでくれるかもしれない。安全だし便利だということを言っていかないと１００％

には近づかない。それは引き続きやっていく。

質問 （委員）

リスクはあるのか。

回答 （総合窓口課長）



リスクはゼロということはないが、マイナンバーの数字は使わない仕組みになっているので、漏洩

しても、カードを落としてもすぐに何かあるということはない。逆に言うと我々にとっては使いずらく、

情報は漏れにくい仕組みになっている。

質問 （委員）

特典の申請手続きが面倒くさい。その点どう考えているか。

回答 （総合窓口課長）

これは国の制度である。IKEBUSは区独自の特典で、こちらは手続きなしで使える。国でやってい

る制度はお伝えしなければならないので、手続きが面倒なのはわかるが、変えることはできない。

２．後期高齢者医療制度に関するお知らせ（2割負担導入・保険料額改定について）

（説明者：高齢者医療年金課長）

質問 （委員）

保険料は２年に１回改定されるのか。来年国からの給付金が無くなり、収入が減った場合でも２年

間は保険料は変わらないのか。

回答 （高齢者医療年金課長）

保険料の計算のしかたが２年に１回改定されるということである。所得は前年の収入をもとに計算

される。所得金額は毎年変わるので、それに応じて保険料が変わることはある。

質問 （常任相談役）

町会の役員会に出席すると、町会長が区政連絡会の説明をしているが、内容が全然わからなけ

れば説明できない。わかるようにするためにどういう方法があるか。

回答 （高齢者医療年金課長）

先ずはこういうことがあるということを知っていただいて、ご自身が実際にどうなるかはお問い合わ

せいただければ、お答えできるようにしっかり対応する。

意見 （委員）

用語がわかりにくい。高齢者向けなのだから、高齢者が日常使っている、わかりやすい言葉でパ

ンフレットを作ってもらえるとありがたい。

回答 （高齢者医療年金課長）

これからも周知の機会はあるので、ご意見を反映させていただく。

意見 （常任相談役）

収入と所得の違いがわからない方もいるので、単純なメッセージで伝えられるようにしてもらえると

ありがたい。

３．令和4年度　ごみゼロデーの実施報告について

（説明者：環境保全課環境美化グループ係長）

質問 （委員）



（ごみ拾いSNS「ピリカ」のチラシに）環境大臣賞を受賞とあるが、このアプリに参加して投稿したり

するともらえるということか。

回答 （環境保全課環境美化グループ係長）

このアプリ自体が環境美化に寄与したということで受賞したものである。投稿した人には「いいね！」

がもらえる。ごみを拾って投稿すると、投稿した人の名前（ハンドルネーム）の数が増えていき、そ

の数によって順位が表示されるメダル（実物でなく、アプリの中で）が映るので、気持の満足的な

ものがあると思う。

質問 （委員）

このアプリに投稿されたごみの中に個人名等が写ったものが入っていた場合、そのごみを出した

人が特定されることによって、その人に対する何らかのことがあると思うが、その点は考えているか。

回答 （環境保全課環境美化グループ係長）

今まではそういうことはなかったが、今後何らかの支障があった場合は、このアプリの会社に至急

連絡して対応するようにする。

４．①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

     ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について

（説明者：自立促進担当課長）

質問 （委員）

ひとりで引きこもっている人が大声で怒鳴ったり、物を投げたりして周りや近所に迷惑をかけてい

る場合はどこに連絡すれば良いか。

回答 （自立促進担当課長）

迷惑行為の内容によるが、例えば引きこもりの要因が精神疾患である場合には、保健所か警察

になると思う。

質問 （委員）

引きこもりの要因が精神疾患かどうかは我々にはわからない。近所の方から町会に連絡があって

行ったときに、ただ黙って見ているのか、警察に連絡するのか、役所に連絡するのか。警察に連絡

しても何も人に迷惑がかかっていなければ手出しができず、近所の方がただ怯えているだけになる。

回答 （自立促進担当課長）

区民ひろば等、地域にコミュニティソーシャルワーカーがおり、いろいろな地域の困りごとに対応し

ている。そういう人に相談いただければ、何かのきっかけで家庭の中に入っていけると思う。人に

危害を与えているとなると、警察の方と一緒に対応することになる。地域の方もお困りと思う。対応

に時間はかかるかもしれないが、できる限りのことはやらせていただきたい。

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① ポケット区政概要の配布について



② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

③ 区政推進活動に関する覚書について

④ 令和４年就業構造基本調査の実施について

⑤ 町連だよりについて　ほか

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

就業構造基本調査の対象になっている町会には、何名位にどういう内容の調査があるのか。

回答 （東部区民事務所長）

第１０地区の調査対象は、駒込二丁目親和会で６３世帯、染井よしの町会で７８世帯の予定で、

無作為抽出で実施する。どこの学校を卒業したか、以前はどこに住んでいたか、収入の種類とし

てどういうものがあるか等、細かい内容になっている。調査員が対象者宅に持参する。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度７月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年７月１１日（月） 午前１０時００分～１１時４０分 

開催場所 オンライン開催（ZOOM） 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋警察署からのお知らせ

（２）令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について

2．豊島区案件

（１） 池袋第一小学校改築工事に伴う旧文成小学校の仮校舎使用につ

いて

（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（３）後期高齢者医療制度に関するお知らせ

（４）令和４年度 ごみゼロデーの実施報告について ほか   

（５）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

①ポケット区政概要の配布について 

②令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

③区政推進活動に関する覚書について 

④令和４年就業構造基本調査の実施について 

（７） 町会連合会からのお知らせ 

①町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

榊原  清   委員長 （池袋本町二丁目町会） 

東原 正人  副委員長（池袋本町末廣町会） 

有賀 雅雄  委員  （池袋本町一丁目町会） 

髙井 徳朗  委員  （池袋本町南町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

米山 和英   委員  （池袋本町四丁目町会） 
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出席者 

説明者 

池袋警察署 對馬 地域防災担当係長

池袋消防署 渡邉 副署長

池袋消防署 横田 教養担当係長

豊島区民社会福祉協議会 大竹 共生社会・事業開発課長

宮本 施設計画担当課長

宇野 学校施設課長

宮下 総合窓口課マイナンバーカードグループ主任

伊藤 高齢者医療年金課長

森 環境保全課長

今村 自立促進担当課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 
村上 宇一 

地区担

当課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員  

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
副島 生活衛生課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ 

（説明：池袋消防署 地域防災担当係長、副署長、教養担当係長）

質疑応答なし 

（２）令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について 

（説明：豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長）

質問（委員） 

 ８月２１日頃に縁日を開催しようと思っている。福祉活動費助成事業はこれの対象にな

るのか。 

回答（豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長）

おそらく対象になると思われる。状況をもう一度確認して会長へご連絡する。 

質問（委員長） 

 赤十字の募金をした際に手数料を取られたが、今回の赤い羽根募金についても手数料が

かかるのか。 

回答（豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長）

詳しくは９月期に再度ご案内する。今全国の共同募金会で全国の郵便局に調整を図って

いるところである。もしかしたら手数料が免除になるかもしれないが、まだはっきりし

ていないため、９月期に再度ご案内する。 

質問（委員長） 

 前回の区政連絡会にて、手数料について区民活動推進課から案内があり、必要書類を 

持ってくれば手数料が戻ってくるとのことであったが。 

回答（区民活動推進課長）

赤十字の手数料については、郵便局から発行される受取領収書を持ってきていただけれ

ば手数料の返還を行っている。 

2．豊島区案件 

（１）池袋第一小学校改築工事に伴う旧文成小学校の仮校舎使用について

（説明：施設計画担当課長、学校施設課長）

質問（委員長） 

 残念ながら今後の文政小学校についての予定は決まっていないとのことであるが、だい

たいの目安はあるのか。 

回答（施設計画担当課長）

どれくらいを目安にというのは現時点では回答できないが、綺麗に使っていただいてい

る後者のためなるべく早くそういった検討を進めていきたいと考えている。 
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（２）マイナンバーカード取得促進キャンペーン  

（説明：総合窓口課マイナンバーカードグループ主任）

質問（委員） 

 マイナンバーカードは便利なため皆使った方がいいと思う。年金調べや、社会保険も一

体になっているし、マイナポイントももらえる。こうした、使い方の講習会を地域で行

ってみたら良いと思う。 

回答（総合窓口課マイナンバーカードグループ主任）

ありがとうございます。 

（３）後期高齢者医療制度に関するお知らせ

（説明：高齢者医療年金課長）

質問（委員長） 

 高齢者にとって、この負担金の増額は困るのではないか。 

回答（高齢者医療年金課長）

後期高齢者医療制度の前提として、現役世代の方が後期高齢者の方を支えるという構造

になっているが、少子高齢化が進んでおり、現役世代の人数がどんどん減っている。逆

に元気な高齢者が増えているというところがあり、見直さないと制度の安定的な運用が

危惧されるため、能力の高い高齢者の方に少し負担してもらうことになった。 

（４）令和４年度 ごみゼロデーの実施報告について ほか 

（説明：環境保全課長）

質問（委員） 

 今町会内に１台、何か月も放置されている自転車がある。放置自転車の撤去はやってい

ただけないか。 

回答（環境保全課長）

放置自転車を担当している所管があるので、その所管から町会長へ連絡する。 

質問（委員） 

 放置自転車について、警察に相談したことがあるが、区の方で対応してほしいと言われ

た。 

回答（環境保全課長）

２件各々に対応するように所管へ伝える。 

（５）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について 

   ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について 

（説明：自立促進担当課長）

質疑応答なし 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① ポケット区政概要の配布について 

② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について 

③ 区政推進活動に関する覚書について 

④ 令和４年就業構造基本調査の実施について 

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 
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（７） 町会連合会からのお知らせ 

① 町連だよりについて 

（説明：町会連合会事務局）

質問（委員） 

 ６月３０日までに申請が必要な９０周年パートナーシップとは異なるのか。 

回答（町会連合会事務局）

これは町会連合会からの補助金になるため、区からの補助金とは異なる。来年３月３１日

まで申請が可能。 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（３）令和４年度　赤い羽根共同募金の実施について

豊島区案件

（１）マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（２）後期高齢者医療制度に関するお知らせ（2割負担導入・保険料額改定について）

（３）令和4年度　ごみゼロデーの実施報告について

（４）①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

　　　②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について

（５）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① ポケット区政概要の配布について

② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

③ 区政推進活動に関する覚書について

④ 令和４年就業構造基本調査の実施について

⑤ 町連だよりについて　ほか

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和４年７月１２日（火）　午後２時～３時５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度７月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



竹野　康二　委員長（南大塚二丁目西町会） 細川　博久　副委員長（南大塚一丁目宮若町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

村井　文子　委員（南大塚一丁目南松町会） 小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会）

三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会） 國府田　房義　委員（東池袋五丁目東町会）

小林　訓子　委員（南大塚自治会） （代理）寺﨑　副会長（南大塚二丁目北町会）

（代理）佐竹　副会長（大塚駅南町会）

細川　正博

出席者

豊島消防署　中村消防指令

巣鴨警察署　菅原防犯係員

田中　豊島区民社会福祉協議会　地域相談支援課長

秋山　総合窓口課長

伊藤　高齢者医療年金課長

則武　環境保全課環境美化グループ主査

今村　自立促進担当課長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

小澤　交通・基盤担当課長

峰岸　猛　委員（南大塚仲町会） 竹田　一朗　委員（南大塚二丁目北町会）

田邉　安幸　委員（大塚駅南町会）

根岸　光洋 ふるぼう　知生　

区 星野　学務課長

東部区民事務所 山川 ・髙根

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役

事務局



関係機関案件

１．豊島消防署からのお知らせ

　　・防火防災訓練通知書の届け出方法について

（説明：豊島消防署　消防指令）

（質疑なし）

２．巣鴨警察署からのお知らせ

　　・医療費、還付金、ATM　電話でこの言葉が出たら詐欺です

（説明：巣鴨警察署　防犯係員）

（質疑なし）

３.令和４年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　地域相談支援課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．マイナンバーカード取得促進キャンペーン

（説明者：総合窓口課長）

（質疑なし）

２．後期高齢者医療制度に関するお知らせ（2割負担導入・保険料額改定について）

（説明者：高齢者医療年金課長）

（質疑なし）

３．令和4年度　ごみゼロデーの実施報告について

（説明者：環境保全課環境美化グループ主査）

意見 （委員）

ごみ拾いはとても良いことだが、これをやることによって、増々ごみが多くなっている。拾ってくれ

るから置いていく感じがする。公園などごみ箱がないので置いていく人が多い。それを片付ける

からまた同じことを繰り返している。ごみを持ち帰るようお願いしているが、全然収まらない。実態

を見て対策を考えた方が良い。

４．①くらし・しごと相談支援センターに係る周知依頼について

     ②ひきこもり支援に関するアンケート依頼等について

（説明者：自立促進担当課長）

（質疑なし）

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① ポケット区政概要の配布について

② 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について

質疑応答要旨



③ 区政推進活動に関する覚書について

④ 令和４年就業構造基本調査の実施について

⑤ 町連だよりについて　ほか

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）


